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「敬老」 
校長  

 

 今年の夏は、毎日猛暑が続いたり、お盆の時期には長く台風の影響を受けたりしました。ま

た、今月上旬の台風 15号では、大雨と観測史上の記録的な暴風によって村内で停電や断水、倒

木、家屋の破損など甚大な災害に襲われました。被災された皆様にお見舞い申し上げます。島民

の皆様は忙しい時期を乗り越えて、ひと息つける時期ではなかったかと思います。復旧は半ばで

すが 1日でも早い復旧を祈念しています。また、災害対策本部をはじめとする復旧に御尽力いた

だいている皆様に感謝申し上げます。 

 

さて、今年の「敬老の日」は９月１６日（祝）でした。現在は９月第三月曜日が敬老の日とな

っていますが、２００２年までは９月１５日であったことは多くの方が御存知かと思います。な

ぜ、９月１５日だったのでしょうか。 

それは遡ること、１９４７年（昭和２２年）に農閑期にあたる９月中旬（９月１５日）に兵庫

県多可郡野間谷村（後に八千代町を経て現在の多可町八千代区）で村主催の敬老会を開催したの

が「敬老の日」の始まりだと言われています。当時の村長が「老人を大切にし、年寄りの智恵を

借りて村づくりをしよう」という趣旨から開かれたそうです。（Wikipedia より） 

式根島学園小学校では老人クラブとの懇親会、中学校ではゲートボール交流会や砂運び、式根

島未来会議（島づくり）で地域とのつながりを大切にしています。今後も地域の高齢者の方々と

交流を広げて、学校教育だけではなく式根島教育につなげていきたいと考えていますのでこれか

らも御協力をお願いいたします。子供たちは「敬老の日」を機に身近な高齢者への感謝の気持ち

を表してほしいと思います。 

 

 二学期には大きな行事である運動会や学芸会が控えています。式根島学園の上級生として、リ

ーダーシップやフォロワーシップを発揮する大切な行事です。それぞれの行事での目的を意識し

て活動し、成就感や達成感を経験してほしいと思います。そして、下級生から憧れる存在になっ

てくれることを信じています。 

地域の皆様、子供たちの頑張る姿を応援してください。 
 

令和元年（２０１９年） 

９月２４日（火） 
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よりよい式根島小中一貫校に向けて 

 

 

 

 夏休みを終え、元気な子供たちの声が校内に戻ってきました。 

二学期は、合同行事が以下のように目白押しです。地域の皆様に式根島学園の教育活動

を観ていただき、御意見等をお寄せください。 

９月２８日（土） 運動会（中学校校庭） 

１０月１８日（金） 道徳授業地区公開講座（小学校校舎） 

※初めて小中合同で実施します。 

１１月 ９日（土） 学芸会（小学校体育館） 

http://search.yahoo.co.jp/r/FOR=lVzOHWxV3ihYtIUs76BaVuOn_uU7.a8j41UmF8NvNnMBxG9WPnbah2AwKSzFaeVKEbkyzXptr9VEPHdkYJpyFQmHMABeCUKeFn9uaanlXN3iChOS8plH_WJ2viuSgs.tItL4Gu4gsPTuDS_datBYpWpChASdBuJ57uC8msntqlgqmZrRfTYkP16IsOLw5LXKwY92UBEg7sO6RK9GXWKr3hMCf85hVqNSs2KIfTLWM2norEsoMe0zV9MPVyAlsy6DwJrJnaa8RyvWJVodiZz62FzjadtEKXZ.7v4-/_ylt=A2RC2T0AKFpd0XwA.XaDTwx.;_ylu=X3oDMTBtNHJhZXRnBHBvcwMxBHNlYwNzcgRzbGsDdGl0bGU-/SIG=13enlnccc/EXP=1566290368/**https%3A/ja.wikipedia.org/wiki/%25E6%2595%25AC%25E8%2580%2581%25E3%2581%25AE%25E6%2597%25A5
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「新学期に向けて」                        生活指導主任 

 昨年に引き続き、今年の２学期始業式も全校生徒がそろって集まることができました。当たり前で

はない、大切な瞬間を今年も過ごすことができました。生徒の頑張りと、家庭のご支援と、地域の皆

様の見守りがあってのことだと感じています。本当にありがとうございました。 

 進路実現に向け充実した夏を送ってきた９年生。職場体験をはじめ多くのことを体験した８年生。

初めての中学生としての夏休みを無事に終えた７年生。それぞれがそれぞれの立場で奮闘し、一回り

大きくなった姿を見せてくれました。そしてこの２学期、さらに飛躍するために、就寝、起床時間を

しっかり定めて体調管理をすること。宿題以外の学習や活動ができるよう時間管理をすること。この

２つがカギになってきます。ご家庭でも、体調と時間の管理を生徒たちがどのように行っているか、

見ていただければ幸いです。 

 

 

  

 中学生として初めての夏休みを終え、３人が無事に元気に登校してきました。始業式後の学活で、夏

休み中のできごとをそれぞれ発表してもらいました。話す側、聞く側どちらもが笑顔になる話ばかり

で、楽しく過ごせたことが伝わってきました。 

 １学期は慣れないことばかりで、戸惑う姿をよく見ました。２学期は１学期の経験を活かしてより一

層楽しく過ごせることを願っています。早速、定期考査がありますが、前回の反省を活かそうとする姿

が見られています。今学期も輝く３人を見守りたいと思います。                                             

７年担任  

   

中学校生活２回目の夏休みを終えて、始業式に元気な姿で全員がそろい２学期のスタートきれたこと

を大変嬉しく思います。夏休みには、島内職場体験を通して、それぞれが働くことについて考える機会

を頂きました。ご協力いただいた事業所の皆様、ありがとうございました。夏休みが終わり、もうすぐ

中学生としての折り返しの時期がやってきます。１学期は、先輩を支え、後輩に優しく手をさしのべら

れる素敵な３人でした。２学期からは、先輩を超える心構えでさらに各々が自分の力を磨き、発揮でき

ることを期待しています。 

                                  ８年担任  

 

 中学校最後の夏休みを無事に終え、受験生としての自覚が少しずつ芽生えてきた２人。２学期は、希

望する進路の実現に向けてそれぞれが自分の道を歩み始めます。保護者の方々や式根島の皆様に温かく

見守っていただきながら成長してき２人が、立派に中学校を卒業することができるように、教職員一同

全力でサポートしてまいります。 

卒業まで残り１１５日の登校日。と一日一日を大切に、笑顔で過ごしていきたいです。 

９年担任 

 

 

 ７月１８日に水泳記録会を行いました。多くの保護者の方にご声援

頂きまして、ありがとうございました。全員が記録を更新し、中には

１０秒近く記録を縮めた生徒もいました。また、全ての生徒が係の仕

事に積極的に取り組み、水泳記録会を充実したものに作り上げること

ができました。また来年さらにレベルアップして欲しいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

部活動 夏休みの活動報告 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【野球部】                                        顧問 

 ７月１９日から出発し、２０日に大会開会式と１回戦が行われました。１回戦の相手は、大島合同チームで

した。結果は負けてしまいましたが、全力を尽くし、多くの経験と成長ができました。１つ目は、チームとし

てのまとまりが生まれたことです。試合に出る出ない関係なく、声を出し、チームメイトを讃える姿に感動し

ました。２つ目は、周りの方への感謝の気持ちをもつことです。たくさんの応援の方や、毎日の食事や生活面

での保護者の方の協力、サポートがあることを選手達は改めて感じていました。９年生は最後だったので、ミ

ーティングの時に後輩達にメッセージを伝えました。キャプテンとして活躍してくれた光生君は、最後まで声

を出し、全力でプレーしてくれました。これからも様々なことにチャレンジしていって欲しいと思います。 

１学期には、島外学習の一環として江戸川区の葛西臨海水族園

で島外職場体験を実施しました。魚の餌やりや事務作業、接客な

ど、様々な業務を体験することができました。また、夏休みには、

島内の式根島漁業協同組合・海福運送店・ファミリーストアみや

とらの皆様にご協力いただき、２日間の島内職場体験を実施しま

した。本当にありがとうございました。 

生徒が興味のある職業を体験させていただくことで、働くこと

の意義や、自分の将来について深く考えることができました。 

【バドミントン部】                                     顧問 

７月２４日（水）に葛飾区水元総合スポーツセンターにて、都大会が行われ、８年生が出場しました。惜し

くも１回戦で涙を流す結果となりましたが、自分に足りないところや強化していくべきポイントなどを学べた

いい機会となったようです。次の大会へ繋げていきたいと思います。 

また、夏休み中は暑さに負けず活動を行いました。それぞれの課題に合わせたメニューを考え、苦手の克服

に取り組めた練習だったと思います。 

２学期が始まりました。学校生活との両立を意識して頑張ってほしいと思います。 

 

【ハンドメイド部】                                     顧問 

 ハンドメイド部では、文化的活動を通して、地域や学校に貢献することを目標に活動してきました。今年度

も、学校の顔である玄関に窓ガラスアートを施しました。春夏秋冬をイメージしたデザイン画を基に、カラー

のトレーシングペーパーで作られた四季折々の草木や動物のシルエットが、太陽の光を取り込み、窓ガラスに

透けて見える温かな作品です。他にも新しい教室の看板づくりや、玄関に設置する机とベンチのニス塗りも、

たった一人の部員が、短い期間に集中して取り組んでくれました。7 月で活動はお休みに入りましたが、引き

続き作品は掲示してありますので、来校された際にはぜひご覧ください。 

 あいにくの悪天候のため船が出ず、一日遅れで出発することになった島外学習。初日に見学する予

定だった葛西臨海水族園、日本テレビ本社ビルには行けなかったものの、２日間で洋菓子店パティス

リーコラージュ、JALスカイミュージアム、東京都航空整備場、Tokyo Global Gateway（TGG）、リス

ーピア、東京都国立近代美術館を見学してきました。初日の職場訪問では職場を案内していただきな

がら、仕事内容の説明を受け、こちらからの質問にも丁寧に答えていただきました。TGG ではこれま

で習った英語の能力を駆使し、様々なミッションをクリアしました。都内巡りも少ない時間を有効に

使って移動し、たくさんのことを見て学ぶことができました。今年の経験を来年度の職場体験に生か

してもらいたいと思います。 

 

 



 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 火 生徒会役員選挙 17 木 ＳＣ来校 

2 水 委員会決め 18 金 ＳＣ来校 

3 木 ＳＣ来校 21 月 全学年面談始 

4 金 染め出しみがき ＳＣ来校 26 土 音楽鑑賞教室 

7 月 後期委員会 役員認証式 29 火 ＳＣ来校 

8 火 視力検査 30 水 第２回進路説明会 ＳＣ来校 

15 火 学校公開始    

 

 

技術科  

４月より式根島での生活が半年近く過ぎようとしています。毎日、式根島の自然の中で生活できることを

うれしく思っています。時間があれば式根島の中を動きまわり海に入ったり景色を見たりと自然に触れあっ

ています。触れ合う中で新たな発見や気づきもあります。 

私は、技術科を担当しています。ものづくりを通して生徒たちには、いろいろな考えや工夫することを身

に着けてほしいと思っています。 

身の回りには「 もの 」がたくさんあります。それらのものを便利に使って生活をしています。使う以

外の視点で「 もの 」を見ては、どうでしょうか。なぜ、このような形になったのか、どのように作った

のか、どんな構造になっているのか・・・・と疑問が湧いてくると思います。その疑問を自分なりに考えて

みたり、時には分解したり、直してみたりすると意外にもこういう構造なのか、こういう工夫があったのか

などの疑問が解決したりします。また、作り手の工夫などにも感心することがあります。 

ものづくり以外の日常生活でも同様に、ものを多角的に見ることにより、日ごろ気づかない新たな発見が

あります。ぜひ、日常生活の中でものを多角的に見て「 なぜ 」という疑問を考えてみてください。 

 

※カラー版の式中だよりはホームページでご覧ください。 

 

 

『式中だより』

は、毎月２０

日をめどに発

行していきま

す。 

 １０月の予定  
生活目標：言葉で気持ちを伝えよう 

保健目標：目を大切にしよう 

給食目標：栄養素のはたらきを知ろう 

体育科 

 ９年生にとって最後の運動会が２８日土曜日に開催されます。悔いの残らないように全力で頑張って欲し

いと思います。９月の準備段階から生徒たちが主体となって取り組んできました。今年は、中学生の種目で

｢ダブルダッチ｣という縄跳びを２本使った種目にチャレンジします。生徒たちが一生懸命取り組む姿を是非

ご覧いただき、暖かいご声援をよろしくお願いいたします。 

 


